

# LA COURONNE DE MARIE

« Bienheureuse êtes-vous, qui avez cru ce qui vous a été dit  
de la part du Seigneur : avec le Christ vous régnerez à jamais. »

Vêpres de la fête de Marie-Reine



## Prieuré Marie-Reine

195 rue de Bâle  
68100 MULHOUSE  
☎ : 03 89 44 66 93  
@ : 68p.mulhouse@fsspx.fr

## Oratoire Saint-Joseph

22 rue Ampère  
68000 COLMAR

## Chapelle Notre-Dame-de-la-Sainte-Espérance

37 rue Pasteur  
90300 CRAVANCHE

## Ecole Primaire Notre-Dame-de-la-Sainte-Espérance (Grande Section de Maternelle à CM2)

195 rue de Bâle  
68100 MULHOUSE

## Abbé Anthony Romanens

☎ : 06 82 64 82 16  
@ : a.romanens@fsspx.email

## Abbé Louis-Marie Carlhian

☎ : 06 12 87 41 21

## Mme C. Burgy (Secrétariat)

☎ : 06 36 68 56 20

## Mlle E. Ledermann (Librairie)

☎ : 06 88 25 04 46

## SOMMAIRE

Les prodiges du Rosaire	p. 1 et 3
Calendrier du mois	p. 4 et 5
Chronique	p. 6 et 7
Annonces	p. 8

## Les prodiges du Rosaire

Textes rassemblés par M. l'abbé Louis-Marie Carlhian

**L**n'est pas possible d'estimer combien la sainte Vierge estime le Rosaire plus que toutes les autres dévotions et combien elle est magnifique à récompenser ceux qui travaillent à le prêcher, à l'établir et à le cultiver ; au contraire, combien elle est terrible contre ceux qui veulent s'y opposer.

Saint Dominique n'a rien eu tant à cœur, pendant sa vie, que de louer la Sainte Vierge, de prêcher ses grandeurs et d'animer tout le monde à l'honorer par son Rosaire. Cette puissante Reine du ciel n'a cessé aussi de répandre sur ce saint des bénédictions à pleines mains ; elle a couronné ses travaux de mille prodiges et miracles ; lui-même n'a jamais rien demandé à Dieu qu'il ne l'ait obtenu par l'intercession de la Sainte Vierge ; et, pour comble de faveurs, elle l'a rendu victorieux de l'hérésie des Albigeois, et fait père et patriarche d'un grand ordre.

Le démon, jaloux des grands fruits que le bienheureux Thomas de Saint-Jean, célèbre prédicateur du saint Rosaire, faisait par cette pratique, le réduisit, par une longue et fâcheuse maladie dont désespérèrent les médecins. Une nuit qu'il croyait infailliblement mourir, le démon lui apparut sous une figure épouvantable ; mais élevant dévotement les yeux et le cœur vers une image de la Sainte Vierge qui était près de son lit, il cria de toutes ses forces : « Aidez-moi, secourez-moi, ô ma très douce Mère ! » A peine eut-il achevé ces paroles que la Sainte Vierge lui tendit la main, de la sainte image, et lui serra le bras en lui disant : « Ne crains point, mon fils Thomas, me voici venant à ton secours ; lève-toi et continue de prêcher la dévotion de mon Rosaire comme tu as commencé. Je te défendrai contre tous tes ennemis. » A ces paroles de la Sainte Vierge, le démon prit la fuite. Le malade se leva en parfaite santé, et il rendit grâces à sa bonne Mère avec un torrent de larmes, et continua de prêcher le Rosaire avec un succès merveilleux.



### LE ROSAIRE, SUBLIME ORAISON

Gardez-vous bien d'imiter l'opiniâtreté de cette dévote de Rome dont les *Merveilles du Rosaire* parlent tant. C'était une personne si dévote et si fervente, qu'elle confondait par sa sainte vie les religieux les plus austères de l'Eglise de Dieu.

Voulant consulter saint Dominique et s'étant confessée à lui, le saint lui impose pour pénitence de dire un seul Rosaire, et, par conseil, de le dire tous les jours. Elle s'excuse sur ce sujet et dit qu'elle a ses exercices réglés ; qu'elle gagne tous les jours les stations de Rome ; qu'elle porte la haire, le cilice ; qu'elle prend la discipline plusieurs fois la semaine ; qu'elle fait tant de jeûnes et autres pénitences. Saint Dominique la presse et represse de suivre son conseil : elle n'en veut rien faire ; et elle sort du confessionnal, comme scandalisée de voir le procédé de ce nouveau directeur pour elle, qui lui voulait persuader une dévotion qu'elle ne pouvait goûter.

Voilà qu'étant en oraison et ravie en extase, elle voit son âme obligée de paraître devant le Souverain Juge. Saint Michel met toutes ses pénitences et autres prières dans un bassin de la balance, et dans l'autre tous ses péchés et ses imperfections... Le bassin des bonnes œuvres monte, mais ne peut contrepeser le bassin de ses péchés et imperfections. Tout alarmée, elle crie miséricorde. Elle s'adresse à la sainte Vierge, son avocate, laquelle laissa tomber dans le bassin de ses bonnes œuvres le seul Rosaire qu'elle avait dit pour pénitence ; il fut si pesant, qu'il contrepesa tous ses péchés aussi bien que toutes ses bonnes œuvres. Elle fut reprise en même temps par la Sainte Vierge de ce qu'elle avait refusé de suivre le conseil de son serviteur Dominique : de dire le saint Rosaire tous les jours... Revenue à elle-même, elle alla se jeter aux pieds de saint Dominique, lui raconta ce qui lui était arrivé, lui demanda pardon de son incrédulité, promit de dire le Rosaire tous les jours, et arriva par ce moyen à la perfection chrétienne et à la gloire éternelle.

Apprenez de là, personnes d'oraison, la force, le prix et l'importance de cette dévotion du saint Rosaire avec la méditation des mystères.

Saint Louis-Marie Grignon de Montfort, *Le Secret du Rosaire*.

### LE CHAPELET D'AMPÈRE



Frédéric Ozanam avait dix-huit ans. Malgré son éducation chrétienne, il n'était pas particulièrement porté à la piété.

Peu après son arrivée à Paris, il entra dans une église pour la visiter.

Voilà que dans la pénombre, agenouillé sur un prie-Dieu, il vit un vieux monsieur qui récitait son chapelet... Reconnaisant alors le grand savant Ampère, la science et le génie

en personne, il en fut bouleversé... S'agenouillant derrière lui, il retrouva, ce jour-là, à travers larmes et sanglots, la foi de sa petite enfance...

Plus tard, il se plaisait à dire : « Le chapelet d'Ampère a plus fait pour moi que tous les livres et tous les sermons. »

Françoise Bouchard, *Les Merveilles de Marie*, Résiac.

### LE CAPORAL MOURANT

Le récit qui suit a été fait par le père Donceur, aumônier pendant la Grande Guerre, à Lourdes, à une réunion de 6000 anciens combattants.

« Le 14 septembre, devant Noyon, au milieu de camarades blessés, faits prisonniers par les Allemands, agonisait un jeune caporal.

Les officiers allemands m'avaient prévenu qu'il était étendu mourant dans un champ de betteraves, à quelque distance de là, et j'y avais été.

Quand j'arrivai près de lui, je me mis à genoux et, me penchant, je lui dis : « C'est moi !

— Qui ça ? demanda-t-il. »

Je m'aperçus alors que ce malheureux, dont la tête était en sang, avait le front ouvert et les yeux arrachés.

— C'est l'aumônier, lui dis-je très ému, qui vient te chercher.

— Ah ! Monsieur l'aumônier, que la Sainte Vierge est bonne ! »

Il leva alors son bras droit qui tenait un chapelet : « Toute la nuit je l'ai priée pour qu'un prêtre passe par ici. Que je suis heureux ! »

Il grelottait de fièvre, dans les betteraves glacées de la rosée de la nuit. Je le ramenai à une ferme voisine transformée en ambulance ; je le pensai, il souriait de bonheur.

Dans sa nuit d'agonie, ce petit, chaque fois que je me penchais sur lui, redisait : « Je vous salue Marie... » et répétait : « Comme je suis heureux, Monsieur l'aumônier ! Comme la Sainte Vierge est bonne de vous avoir mis ici, près de moi ! »

Il mourut à trois jours de là, dans un sourire. »

### L'ACCIDENT DE MÖNCHENSTEIN

Le dimanche 29 juin 1891, il y avait concours de tir et fête musicale à la ville de Mönchenstein, et une foule d'étrangers s'y rendaient.

Dans l'après-midi, un train y arrivait de Bâle, bondé de voyageurs et remorqué par deux locomotives.

Or, dans ce train, se trouvaient deux femmes du Jura, des environs de Porrentruy, revenant du pèlerinage d'Einsiedeln. Une fois installées dans le wagon de Bâle, elles se mirent à réciter ensemble le chapelet, ce qui provoqua les





moqueries des groupes joyeux qui se rendaient à la fête.

Au moment où le train passait sur le pont de la Birse, un sourd craquement se fit entendre : c'était le pont qui s'effondrait.

En un instant, la seconde locomotive et les trois wagons qui la suivaient furent précipitées dans la rivière, très grosse ce jour-là.

La première locomotive, entraînée par la seconde, fut précipitée à son tour, écrasant dans sa chute les trois voitures où se trouvaient deux cents personnes.

Aux appels désespérés des voyageurs, les habitants de Mönchenstein accoururent aussitôt et l'on organisa les secours. Plus de 150 cadavres furent retirés de la rivière et les blessés furent aussi très nombreux.

Les deux femmes qui récitaient leur chapelet au moment de l'accident furent trouvées indemnes ; leurs vêtements étaient déchirés et couverts de sang, mais elles n'avaient pas une égratignure sur leur personne. Ce fait est d'autant plus frappant que tous les voyageurs du même wagon, sans en excepter un seul, étaient tués ou affreusement blessés. Deux personnes qui se trouvaient à côté des deux femmes eurent les jambes, non seulement cassées, mais broyées.

Extrait de *Allons à Jésus*, par Mgr Millot

### LE ROSAIRE AU JAPON

L'une des villes du Japon où se trouvaient le plus de catholiques au milieu du xx<sup>e</sup> siècle s'appelait Nagasaki... Evidemment la communauté chrétienne fut durement éprouvée par la bombe A lancée par les Américains : 8500 des 12000 fidèles de la ville trouvèrent la mort dans l'explosion.

Cependant, le père Maximilien Kolbe y avait installé, quelques années avant la guerre, un couvent franciscain



qui publiait une revue en japonais, *Le Chevalier de l'Immaculée*, tirant à plus de 50 000 exemplaires. Le Père Kolbe avait décidé, à la surprise des habitants, de construire son « Jardin de l'Immaculée » sur le flanc d'une colline, du côté opposé à la ville. C'est pourtant cette position qui permit au couvent d'éviter l'effet de souffle et la vague de chaleur, et de rester quasi intact au milieu des ruines. Quand on lui avait demandé pourquoi il souhaitait déménager ainsi sa fondation, le père Kolbe se serait contenté de sourire...

Le 6 août 1945, une autre bombe atomique américaine tombait sur la ville d'Hiroshima. Elle éclata en altitude, mais produisit une chaleur de 3000 degrés à l'aplomb de l'explosion. A cent mètres du « ground zero », le centre de l'impact, se trouvait une maison typiquement japonaise occupée par un groupe de jésuites missionnaires allemands. Ni la maison ni les missionnaires n'eurent à souffrir le moindre mal, comme si un bouclier invisible les avait protégés.

Ils vécurent longtemps, sans perte d'audition ou de vue quelconque dues aux radiations à long terme, ou de maladies consécutives à l'explosion. « Nous pensons que nous avons survécu parce que nous vivions le message de Fatima. Nous avons vécu et prié le Rosaire quotidiennement dans cette maison. Plus de 55 ans plus tard, les scientifiques sont absolument incapables de fournir une explication plausible ». Le père Schiffer dira : « Ils n'ont toujours rien compris. » Ils moururent bien des années plus tard (le père Hubert Schiffer vécut jusqu'à l'âge de 63 ans, il était âgé de 30 ans au moment de la catastrophe). ■

### Mois du Rosaire

#### Ventes de chapelets dans nos chapelles

**Fabrication des dominicaines contemplatives à Avrillé.**

*Vente à leur profit.*

#### Dimanche 1<sup>er</sup> octobre

A la chapelle Notre-Dame de la Saine-Espérance à Cravanche

#### Dimanche 8 octobre

Au prieuré Marie-Reine à Mulhouse

#### Dimanche 15 octobre

A l'Oratoire Saint-Joseph à Colmar



# Octobre 2017

**PRIEURE MARIE-REINE**  
195, rue de Bâle  
F-68100 MULHOUSE  
Tél : **03 89 44 66 93** - Fax : 03 89 44 02 19

**CHAPELLE N-D DE LA  
SAINTE-ESPERANCE**  
37, Rue Pasteur  
F-90300 CRAVANCHE

**ORATOIRE SAINT-JOSEPH**  
22, rue Ampère  
F-68000 COLMAR

**M. l'abbé Anthony Romanens, 06 82 64 82 16**

**M. l'abbé Louis-Marie Carlhian, 06 12 87 41 21**

## Mois du Rosaire : Récitation des litanies de la Sainte Vierge à la fin du chapelet

<b>Di 1<sup>er</sup></b>	Solennité de Notre-Dame du Très Saint Rosaire (II <sup>e</sup> cl.) Mémoire du 17 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	10h45 Grand-Messe puis confessions 17h30 Vêpres et Salut du Saint-Sacrement	8h00 Chapelet 8h30 Grand-Messe	9h30 Chapelet 10h00 Grand-Messe					
<b>Lu 2</b>	Les Saints Anges Gardiens (III <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	<b>Pèlerinage du doyenné à Domrémy</b>						
<b>Ma 3</b>	Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, Vierge, patronne secondaire de la France (II <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue							
<b>Me 4</b>	Saint François d'Assise, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.)	15h00 Catéchisme	17h00 Catéchisme 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	16h30 Catéchisme des enfants 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue pour les vocations sacerdotales et religieuses					
<b>Je 5</b>	Féerie (IV <sup>e</sup> cl.) Mémoire de Saint Placide et ses Compagnons, Martyrs <i>Strasbourg : Saint Léger, Evêque et Martyr (III<sup>e</sup> cl.)</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue							
<b>Ve 6</b>	Saint Bruno, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.) <b>1<sup>er</sup> vendredi du mois</b>	<b>8h30</b> Messe lue du Sacré-Cœur et acte de réparation au Sacré-Cœur	<b>Pas de Messe</b>	18h00 Chemin de Croix 18h30 Messe lue du Sacré-Cœur 19h15 Heure-Sainte avec chapelet					
<b>Sa 7</b>	Notre-Dame du Saint-Rosaire (II <sup>e</sup> cl.) Mémoire de Saint Marc I <sup>er</sup> , Pape <b>1<sup>er</sup> samedi du mois</b>	<b>10h00-11h30 Croisade Eucharistique</b>	<b>M. l'abbé R. Granges</b> 17h00 Confessions 17h00 1 <sup>er</sup> et 2 <sup>e</sup> chapelet 18h00 Messe lue de N-D du Saint-Rosaire 18h45 Méditation devant le Saint-Sacrement exposé et bénédiction	<b>15h30-17h Croisade Eucharistique</b> 17h30 1 <sup>er</sup> et 2 <sup>e</sup> chapelet, confessions 18h30 Messe lue de N-D du Saint-Rosaire pour les défunts de l'Oratoire 19h15 Méditation devant le Saint-Sacrement exposé et bénédiction <b>19h30 Cercle Saint Pie X</b>					
<b>Di 8</b>	18 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte	10h45 Grand-Messe puis confessions 17h30 Vêpres et Salut du Saint-Sacrement	<b>M. l'abbé R. Granges</b> 8h00 Chapelet 8h30 Grand-Messe	9h30 Chapelet 10h00 Grand-Messe					
<b>Lu 9</b>	Saint Jean Léonardi, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.) Mém. de Saint Denis, Ev., Rustique et Eleuthère, MM. <i>Strasbourg : Saint Denis, Evêque, Rustique et Eleuthère, Martyrs (III<sup>e</sup> cl.) ; Mém. de Saint Jean L., Conf.</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	<b>Chapelet continu de 12h à 24h</b>						
<b>Ma 10</b>	Saint François Borgia, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue							
<b>Me 11</b>	Maternité de la Très Sainte Vierge (II <sup>e</sup> cl.)	15h00 Catéchisme	17h00 Catéchisme 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	16h30 Catéchisme des enfants 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue					
<b>Je 12</b>	Féerie (IV <sup>e</sup> cl.) <i>Strasbourg : Saint Simbert, Ev. et Conf. (III<sup>e</sup> cl.)</i>	7h15 Messe lue							
<b>Ve 13</b>	Saint Edouard, Roi d'Angleterre, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.) <i>Strasbourg : Sainte Aurélie, Vierge (III<sup>e</sup> cl.)</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue							
<b>Sa 14</b>	Saint Calixte I <sup>er</sup> , Pape et Martyr (III <sup>e</sup> cl.)	<b>6h30</b> Messe lue		18h00 Chapelet 18h30 Messe lue <b>Reunion de la JTC : Messe, conférence, repas</b>					

<b>Di 15</b>	19 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte (II <sup>e</sup> cl.)	<b>M. l'abbé Carlhian</b> M. l'abbé Carlhian 10h45 Grand-Messe puis confessions 17h30 Vêpres et Salut du Saint-Sacrement	8h00 Chapelet 8h30 Grand-Messe	9h30 Chapelet 10h00 Grand-Messe	<b>M. l'abbé Romanens</b>
<b>Vente de gâteaux pour les pèlerinages</b>					
<b>Lu 16</b>	Sainte Hedwige, Veuve (III <sup>e</sup> cl.) <i>Strasbourg : Mém. des SS. Gall et Colomban, Abbés</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			
<b>Ma 17</b>	Sainte Marguerite-Marie Alacoque, Vierge (III <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			
<b>Me 18</b>	Saint Luc, Evangéliste (II <sup>e</sup> cl.)	15h00 Catéchisme	17h00 Catéchisme 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	16h30 Catéchisme des enfants 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	
<b>Je 19</b>	Saint Pierre d'Alcantara, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			
<b>Ve 20</b>	Saint Jean de Kenty, Confesseur (III <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			
<b>Sa 21</b>	De la Sainte Vierge au samedi (IV <sup>e</sup> cl.) Mémoire de Saint Hilarion, Abbé, et de Sainte Ursule et ses Compagnes, Vierges Martyres			18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	
<b>21, 22, 23 : Pèlerinage national de la Fraternité Saint-Pie X à Lourdes</b>					
<b>Di 22</b>	20 <sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte (II <sup>e</sup> cl.) <i>Crav. : Solennité de N-D de la Ste Espérance (I<sup>re</sup> cl.)</i> <b>« Dimanche pour les Missions »</b>	<b>M. l'abbé Thouvenot</b> M. l'abbé Thouvenot 10h45 Grand-Messe puis confessions 17h30 Vêpres et Salut du Saint-Sacrement	<b>M. l'abbé Thouvenot</b> 8h00 Chapelet 8h30 Grand-Messe	9h30 Chapelet 10h00 Grand-Messe <b>Chapelet continu de 12h à 24h</b>	
<b>Lu 23</b>	Saint Antoine-Marie Claret, Ev. et Conf. (III <sup>e</sup> cl.) <i>Strasbourg : Réconciliation de la cathédrale (III<sup>e</sup> cl.)</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue		19h00 Messe lue	<b>M. l'abbé F. Knittel</b>
<b>Ma 24</b>	Saint Raphaël Archange (III <sup>e</sup> cl.)	7h15 Messe lue		7h00 Messe lue	<b>M. l'abbé F. Knittel</b>
<b>Me 25</b>	Férie (IV <sup>e</sup> cl.) Mémoire des Saints Chrysanthé et Darie, Martyrs		<b>M. l'abbé Carlhian</b> 18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	<b>M. l'abbé F. Knittel</b>
<b>Je 26</b>	Férie (IV <sup>e</sup> cl.) Mémoire de Saint Evariste, Pape et Martyr <i>Strasbourg : Saint Amand, Ev. et Conf. (III<sup>e</sup> cl.)</i>	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue		7h00 Messe lue	<b>M. l'abbé F. Knittel</b>
<b>Ve 27</b>	Férie (IV <sup>e</sup> cl.)	7h15 Messe lue		19h00 Messe lue	<b>M. l'abbé F. Knittel</b>
<b>Sa 28</b>	Saint Simon et Saint Jude, Apôtres (II <sup>e</sup> cl.)			18h00 Chapelet 18h30 Messe lue	
<b>ATTENTION - Passage à l'heure d'hiver : reculer les montres d'une heure - ATTENTION</b>					
<b>Di 29</b>	Fête de Notre Seigneur Jésus-Christ Roi (I <sup>e</sup> cl.)	<b>M. l'abbé Romanens</b> M. l'abbé Romanens 10h45 Grand-Messe puis confessions 17h30 Vêpres et Salut du Saint-Sacrement	<b>Abbé T. de Bonnafos</b> 8h00 Chapelet 8h30 Grand-Messe	9h30 Chapelet 10h00 Grand-Messe	
<b>Lu 30</b>	Férie (IV <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			
<b>Ma 31</b>	Férie (IV <sup>e</sup> cl.)	18h00 Chapelet 18h30 Messe lue			

**Quête annuelle pour les missions de la Fraternité Saint-Pie X**

# Chronique

M. l'abbé Anthony Romanens

**IN juin 2017.** L'année scolaire s'achève en beauté, sous des températures continentales écrasantes. Nos élèves se surpassent dans l'exécution d'un théâtre sur l'histoire des enfants de Fatima. Ainsi honorent-ils bien la Vierge pèlerine du District qui passe dans nos chapelles au même moment.

**29 juin.** Mon confrère et moi-même sommes à Ecône pour les ordinations.

**2 juillet.** Après nos messes dominicales, nous rejoignons le pèlerinage régional de la Fraternité Saint-Pie X au mont Sainte-Odile.

**1<sup>ère</sup> semaine de juillet.** M. l'abbé Carlhian emploie sa semaine à la visite des malades et à la préparation du camp scout. Je prends une petite semaine de vacances pour « recharger les batteries » et passer un été efficace au prieuré.

**2<sup>ème</sup> semaine de juillet.** M. l'abbé Carlhian s'en va pour trois semaines de camp avec les louveteaux, loupettes et guides de notre groupe régional. Je m'accorde une journée avec M. l'abbé Chauvet pour du tourisme à Nancy et un bon moment de convivialité entre confrères. Je consacre cette semaine à la clôture de l'année scolaire et à la préparation de la prochaine : travail administratif qu'il me faudra terminer la semaine suivante encore. Pendant ce temps, sœur Marie-Bernard s'attelle généreusement à un travail sur le socle commun des connaissances et des compétences, document officiel de l'Education nationale, qui contient l'ensemble des connaissances qu'il faut obligatoirement dispenser aux élèves. Notre école, hors contrat, reste libre des méthodes utilisées.

Monsieur Tresch, ancien sacristain de Mulhouse et de passage dans la région, consacre des heures pour corriger, avec des appareils de sonorisation, les gros problèmes de résonance de la chapelle. Le résultat sera immédiat le dimanche suivant. Merci pour sa générosité !

**3<sup>ème</sup> semaine de juillet.** Le 19 juillet, je rencontre, au nom de M. l'abbé Bouchacourt, l'évêque de Belfort-Montbéliard, Monseigneur Blanchet. C'est l'occasion de présenter l'histoire et l'œuvre de la Fraternité Saint-Pie X dans ce diocèse avant d'aborder le sujet des délégations pour nos mariages. La discussion éclaire Monseigneur sur le point de vue et la position de la Fraternité Saint-Pie X. Deux jours plus tard, par courrier, l'évêque me donne directement délégation pour les deux mariages du 12 août et du 23 septembre en notre chapelle de Cravanche ; il y donne aussi un accord de principe pour que le Curé de Lepuix donne délégation à M. l'abbé Gainche pour le mariage du 28 octobre prochain. Rencontré début août, M. le curé acceptera aussi. Concrètement la situation est donc en tout semblable à l'ordonnance de Mgr Ravel, archevêque de Strasbourg.

Le camp achevé, les louveteaux, loupettes et leurs chef-

taines rentrent à la maison.

La semaine est aussi consacrée à la préparation de la grande journée paroissiale de travaux et à la visite des malades à Belfort, Montbéliard et Luxeuil.

Samedi 22 juillet, j'apprécie sincèrement l'aide de ces 40 fidèles. Le prieuré devient une ruche durant quelques heures : travaux de jardinage, de tri, d'évacuation, de nettoyage, de rangements ; travaux de carrelage, de maçonnerie, de plomberie, de sonorisation, de sacristie, d'ameublement, de décoration... Vraiment : un grand MERCI à tous !

C'est dans ce chantier qu'arrive M. l'abbé Marignol en belle soutane, tout jeune ordonné ! Il nous offre la grâce d'une première Messe le dimanche à Mulhouse.

**4<sup>ème</sup> semaine de juillet.** Les travaux commencés samedi restent en plan. Le bulletin d'août doit être terminé pour la fin de semaine. Et je me consacre surtout aux bilans comptables du prieuré sur les années 2013 à 2016.



Le camp des guides s'achève à son tour. M. l'abbé Carlhian rentre donc au prieuré pour 48h.

**1<sup>ère</sup> semaine d'août.** M. l'abbé Carlhian part une semaine en vacances. Sœur Marie-Bernard l'imite ; elle rentrera à la fin du mois.

En ce 30 juillet, nous sommes heureux d'accueillir M. l'abbé Loïc Duverger, second assistant du District qui passe pour revoir l'état de nos bâtiments de Mulhouse et de Colmar, faire le point sur les travaux à envisager et prendre connaissance de la situation comptable du prieuré.

Monsieur Jehl donne deux journées au prieuré pour continuer un chantier de carrelage dans une salle-de-bain.

Cette semaine se termine par le « week-end chassé-croisé » : M. l'abbé Carlhian rentre de vacances tandis que j'y pars pour une semaine en famille.

**2<sup>ème</sup> semaine d'août.** M. l'abbé Carlhian fait une tournée de visites aux malades. Il prend aussi deux jours avec un prêtre ami pour faire du tourisme : route des crêtes et Hartmannswillerkopf en particulier.

**3<sup>ème</sup> semaine d'août.** Les deux prêtres, nous nous retrouvons en communauté pour quatre jours, du 12 au 15 août. Ensuite, M. l'abbé Carlhian s'en retourne en vacances, mais je ne resterai pas seul puisque ma famille me rend visite au prieuré. Je profiterai ainsi de mon beau-frère pour terminer le chantier de carrelage, fixer des étagères,

installer un éclairage à l'atelier. La cour du prieuré est balayée : nous ramassons pas moins de cinq sacs de 150 litres d'épines de cèdre !



**19 et 20 août.** Le grand pèlerinage à Fatima ! L'événement attendu et préparé depuis si longtemps ! M. l'abbé Carlhian et sœur Marie-Bernard s'y rendent et retrouvent, à la Cova da Iria, la vingtaine de fidèles de nos chapelles qui ont fait le voyage pour cette occasion. Au total ce sont 10000 pèlerins qui participent aux messes, adoration du Saint-Sacrement et chapelets. Exactement 100 ans après l'apparition du 19 août, au même endroit, appelé « Os Valinhos », nos pèlerins récitent le chapelet. Que de grâces !

A Mulhouse, mes parents me visitent à leur tour et prennent ainsi le relais de ma sœur et de mon beau-frère. Je profite du samedi après-midi pour leur faire visiter le prieuré de fond en comble. Mon dimanche est bien occupé par la célébration des trois messes dominicales.

**4<sup>ème</sup> semaine d'août.** Semaine plus calme. Je profite donc de signaler que cet été 2017 a été riche en sacrements : un baptême (le 6<sup>ème</sup> pour nos chapelles depuis Pâques) le 12 juillet, un autre baptême, de deux enfants, le 6 août, un mariage le 12 août.

Semaine plus calme ? Oui, sans compter les enfants du voisinage qui démolissent deux fenêtres de l'entrepôt derrière la chapelle du prieuré.

Le samedi 26 août, sœur Marie-Bernard rentre de vacances.

**5<sup>ème</sup> semaine d'août.** M. l'abbé Thouvenot remplace M. l'abbé Carlhian à Colmar pour la Messe dominicale. Mon confrère peut ainsi se rendre directement à sa retraite spirituelle qu'il suivra au Pointet. Ils sont une trentaine de prêtres.

C'est pour moi la dernière semaine de vacances scolaires au prieuré. Je prends cinq jours pour ranger le garage rempli de bois : trier ce que l'on garde de ce que l'on jette, aménager les lieux de stockage (mezzanines), stocker, évacuer le reste à la déchetterie (trois remorques pleines). Désormais les abbés pourront de nouveau mettre leurs voitures à l'abri de la pluie, de la grêle, de la neige... mais aussi des cèdres (épines, pollen, pommes de pin, gouttes de sève) !

**1<sup>ère</sup> semaine de septembre.** Avec MM. les abbés P.-M. Berthe et Pieronne, nous nous rendons à Ecône suivre la retraite spirituelle prêchée par M. l'abbé Nély. M. l'abbé Carlhian, revenu pour de bon au prieuré, consacre cette

semaine à du jardinage, mais surtout à la préparation de ses cours.

**2<sup>ème</sup> semaine de septembre.** C'est la rentrée de la petite école du prieuré. Elle compte dix élèves, de la grande section de maternelle au CM2. Mme Lavrut enseigne à sa dernière fille en maternelle ; Mme Amandine Burgy s'occupe du CE ; quant au CM, sœur Marie-Bernard continue l'enseignement du français, tandis que M. l'abbé Carlhian dispense les cours d'histoire, géographie, sciences et éducation morale et civique. J'assure les cours de calcul.

Tenir l'équilibre est capital avec un rythme pareil. D'autant plus que la Providence nous réserve encore des cérémonies liturgiques importantes. Le samedi 16 septembre, frère Maximin-Marie prononce ses vœux perpétuels dans l'église de son village, Kaisersberg. Dès lors que nous pouvions accéder à cette église, il fallait que la liturgie traditionnelle y fût magnifiée, dans une intention apostolique. Le séminaire d'Ecône y est donc largement représenté : directeur, professeurs et une vingtaine de séminaristes étaient présents. Une délégation du séminaire de Flavigny et une du séminaire de Zaitzkofen sont aussi au rendez-vous, avec quelques prêtres et frères.

**3<sup>ème</sup> semaine de septembre.** Lundi 18 septembre, M. l'abbé Carlhian est à l'*Etoile du Matin* pour prêcher une recollection aux élèves de 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>.



Vendredi 22 septembre, Mlle Déborah Lesieur reçoit le baptême d'adulte à Cravanche. C'est le couronnement d'un an et demi de préparation et le début d'une nouvelle vie. Le lendemain, samedi 23 septembre, nous célébrons son mariage avec M. Nicolas Gonnard. Elle communie pour la première fois. Deo gratias !

**4<sup>ème</sup> semaine de septembre.** Un enterrement s'ajoute au programme ! Nous regrettons le départ de M. Edouard Tripiana et avons une dette de reconnaissance envers lui, comme envers tout ceux qui ont œuvré à l'aménagement de nos chapelles. M. Tripiana a participé à l'installation du prieuré à Mulhouse ; il est en particulier l'artisan des grilles en fer forgé qui protègent les fenêtres à Mulhouse et à Cravanche. ■

**URGENT** — Monsieur le prieur souhaite constituer une équipe de dames qui assurent le lavage et le repassage des literies du prieuré, chez elles.

**Merci de le contacter rapidement au 06 82 64 82 16**

**ACTIVITÉS A PRÉVOIR**

(mises à jour : en italique)

**Catéchisme des enfants****➤ Mulhouse**

Octobre : 4, 11 et 18  
 Novembre : 8, 15, 22 et 29  
 Décembre : 6, 13 et 20

**➤ Colmar**

Octobre : 4, 11 et 18  
 Novembre : 8, 15, 22 et 29  
 Décembre : 6, 13 et 20

**➤ Cravanche**

Octobre : 4, 11 et 18  
 Novembre : 8, 15, 22 et 29  
 Décembre : 6, 13 et 20

**Croisade Eucharistique****➤ Mulhouse-Cravanche (prieuré)**

Samedi 7 octobre, 10h  
 Samedi 4 novembre à 10h  
 Samedi 16 décembre à 10h

**➤ Colmar**

Samedi 7 octobre, 15h30  
 Samedi 4 novembre à 15h30  
 Samedi 16 décembre à 15h30

**Cercle Saint-Pie X****➤ Colmar**

Samedi 7 octobre, 19h30  
 Samedi 9 décembre, 19h30

**JTC à Colmar**

➤ *Dimanche 1<sup>er</sup> octobre : pèlerinage à Domrémy*

➤ *Samedi 14 octobre : réunion*

➤ *Samedi 28 octobre : réunion*

➤ *Samedi 18 novembre : réunion*

➤ *Samedi 2 décembre : récollection de l'Avent*

➤ *Dimanche 17 décembre : marché de Noël*

➤ *Dimanche 24 décembre : veillée de Noël*

**Ventes de gâteaux pour les pèlerinages**

➤ *Dimanche 15 octobre*  
 ➤ *Dimanche 12 novembre*  
 ➤ *Dimanche 3 décembre*

**Quêtes spéciales****➤ Mulhouse**

29 octobre : Missions  
 19 novembre : Prieuré  
 17 décembre : Prieuré

**➤ Colmar**

29 octobre : Missions  
 19 novembre : Oratoire  
 10 décembre : Oratoire

**➤ Cravanche**

29 octobre : Missions  
 19 novembre : fleurs  
 17 décembre : fleurs

**Dimanche 1<sup>er</sup> octobre**

➤ Pèlerinage du doyenné de Strasbourg à Domrémy

**Samedi 21 au lundi 23 octobre**

➤ Pèlerinage national de la FSSPX à Lourdes

**Samedi 28 octobre**

➤ Eglise de Lepuix : mariage de M. Pierre Farid avec Mlle Marie-Aimée de Bonnafos. Les consentements seront reçus par M. l'abbé Gainche, fsspx

**Samedi 2 décembre**

➤ Colmar : récollection de l'Avent pour tous les fidèles

**Dimanche 3 décembre**

➤ Mulhouse : récollection de l'Avent pour tous les fidèles

**RETRAITES SPIRITUELLES**

➤ 2-7 octobre : Retraite du Rosaire, Le Moulin du Pin.

➤ 6-11 octobre : St-Ignace Messieurs, Bitche (R.P. Marziac).

➤ 9-14 octobre : St-Ignace Messieurs, Gastines.

➤ 23-28 octobre : St-Ignace Messieurs, Pointet.

➤ 23-28 octobre : St-Ignace Dames, Gastines.

➤ 30 octobre-4 novembre : St-Ignace Messieurs, Caussade.

➤ 6-11 novembre : St-Ignace Dames, Pointet.

➤ 6-11 novembre : St-Ignace Messieurs, Gastines.

➤ 6-11 novembre : St-Ignace Dames, Enney.

➤ 11-15 novembre : Retraite avec Mgr Lefebvre, Le Moulin du Pin.

➤ 13-18 novembre : St-Ignace Messieurs, Pointet.

➤ 13-18 novembre : St-Ignace Dames, Bitche.

➤ 20-25 novembre : St-Ignace Dames, Gastines.

➤ 1<sup>er</sup>-6 décembre : St-Ignace Messieurs, Caussade.

➤ 4-9 décembre : Retraite Mariale Monfortaine, Le Moulin du Pin.

➤ 4-9 décembre : St-Ignace Dames, Pointet.

➤ 4-7 décembre : Retraite Foyers, Enney.

➤ 11-16 décembre : St-Ignace Messieurs, Gastines.

➤ 26-31 décembre : St-Ignace Messieurs, Pointet.

➤ 26-31 décembre : St-Ignace Messieurs, Caussade.

➤ 26-31 décembre : St-Ignace Messieurs, Enney.

➤ 2-7 janvier : St-Ignace Messieurs, Caussade.

**LE MOIS DU ROSAIRE**

**1) Le chapelet sera récité à l'Oratoire Saint-Joseph à Colmar tous les jours du mois d'octobre** par les membres du *Rosaire vivant* à 18h 30 (ou à 18h 00 quand il y a la Messe). Tous les fidèles sont vivement encouragés à prier la « Reine du Très Saint Rosaire » pendant ce mois, à l'Oratoire ou en famille ;

**2)** Comme à chaque mois d'octobre, la « Croisade du Rosaire » organise, en plus, au niveau national, un « **chapelet continu** ». Les fidèles des trois chapelles sont invités à se relayer de 1/2 h en 1/2 h (en s'inscrivant sur la feuille *ad hoc* affichée à la table de Presse), pour assurer pendant 12h (de midi à minuit) la récitation continue du rosaire, chez soi, où qu'on soit (en pèlerinage, par exemple) ou à la chapelle. Pour les paroisses de Mulhouse et Cravanche **le dimanche 8 octobre ;** pour la paroisse de Colmar **le dimanche, le dimanche 22 octobre.**

**INTENTIONS DU MOIS****Croisade Eucharistique :**

➤ Pour que le Rosaire amène les âmes à Dieu

**Rosaire Vivant :**

➤ Pour la sainte horreur de tout péché

**CARNET PAROISSIAL**

*A été régénérée par l'eau du Baptême*

➤ Mlle Déborah Lesieur, le 22 septembre 2017 à Cravanche.

*Ont contracté mariage devant l'Eglise*

➤ M. Nicolas Gonnard et Mlle Déborah Lesieur, le 23 septembre 2017 à Cravanche.

*A reçu le Pain des Anges pour la première fois*

➤ Mme Déborah Gonnard, le 23 septembre 2017 à Cravanche.

*A été honoré de la sépulture ecclésiastique*

➤ M. Edouard Tripiana, le 26 septembre 2017 à Cravanche, décédé le 21 septembre à l'âge de 81 ans.

*Nous prions pour nos défunts du mois d'octobre*

**À Mulhouse**

M. Robert Edouard Mangin, † 1992 à 78 ans

M. Thomas Wingler, † 1993 à 68 ans

Mme Hélène Muller, † 1995 à 88 ans

**À Colmar**

M. Paul Henry, † 1981

M. Henri Kauffmann, † 1988 à 77 ans

M. Henry Humbrecht, † 1990 à 81 ans

Mlle. Marthe Mauerer, † 2006 à 86 ans

Mme. Marie-Lucie Wetterwald, † 2009 à 83 ans

Mme. Léonie Delamarche, † 2010 à 89 ans

Mme Laurette Parisot, † 2013 à 86 ans

Mme Marie-Thérèse Kern, † 2013 à 80 ans

Mme Marie-Thérèse Léobold, † 2016 à 91 ans

**À Cravanche**

M. Jean-Jacques Fluckiger, † 2006 à 73 ans

M. Roger Knapp, † 2011 à 91 ans

**Un paroissien au ciel**

François-Xavier Schoepfer, † 13 octobre 1991 à 2 mois

**CONFESSIONS****À Mulhouse**

➤ Le dimanche : voir calendrier  
 ➤ En semaine : sur demande après les Messes ou sur rendez-vous

**À Colmar**

➤ Le dimanche : une heure avant la Grand-Messe  
 ➤ En semaine : 3/4 d'heure avant la Messe et sur demande après

**À Cravanche**

➤ 1/2 heure avant toutes les Messes

**HONORAIRES**

**Messe :** 17 €

**Neuvaine :** 170 €

**Trentain :** 680 €